

LE MADAWASKA

La Cie d'Imprimerie du Madawaska

EDMUNDSTON, N. B. 18 JANVIER 1917

G.-E. DION, Administrateur

Un Bon Exemple

Nous sommes heureux de reproduire la lettre suivante d'un assomptionniste de Bathurst publié dans *Le Devoir* du 12 courant.

Les lecteurs du *Devoir* se rappellent peut-être que le Collège du Sacré-Coeur, à Caraque, N. B., fut entièrement détruit par l'incendie le 31 décembre 1915.

Caraquet est une grande paroisse acadienne sur la Baie des Chaleurs. Le Collège du Sacré-Coeur, conféré en 1899 aux RR. PP. Eudistes par Mgr J. T. Allard, curé de la paroisse, était très prospère et avait donné déjà de beaux résultats pour le plus grand bien des Français de cette province. D'une si belle institution, il ne reste présentement que des ruines.

Les circonstances n'ont pas permis, encore les travaux de reconstruction. En attendant, le collège a ouvert ses classes dans un local provisoire à Bathurst, N. B.

Le R. P. Supérieur recevait il y a quelques jours, la lettre suivante :

Montréal le 22 décembre 1916.

Rev. Père,
Le mois dernier, la succursale Abbé Casgrain de la Société l'Assomption, dont plusieurs membres sont des anciens élèves du collège Sainte-Anne de la baie Sainte-Marie, donnait son euchre annuel au bénéfice du collège du Sacré-Coeur. Si ce petit montant augmenté trop peu le budget du collège du Sacré-Coeur, il prouve au moins que les Acadiens de Montréal apprécient de tout coeur l'oeuvre si admirable des Pères Eudistes en Acadie

et déplorent le malheur qui leur est arrivé par la perte d'une de leurs collèges classiques.

Recevez donc, Rev. Père, avec notre petite obole, les vœux sincères des Assomptionnistes, de Montréal pour la continuation, sous un autre toit, de l'entier dévouement des anciens professeurs de Caraque.

Bien à vous on U. C. et P.
Dr E. D. AUCOIN,
Sec. archiviste.

Cette lettre n'a pas besoin de commentaire. Elle honore grandement les membres de la succursale Abbé Casgrain. Elle est de plus un bel exemple. La société de l'Assomption compte aujourd'hui tout près de 150 succursales. Si chacune prélevait ainsi sur ses ressources une somme même peu élevée, toutes ces offrandes réunies constitueraient un secours très efficace pour le relèvement d'une institution qui, pendant les 17 ans de son existence, a bien mérité de l'Acadie.

D'autres sociétés qui, sans être des sociétés acadiennes, comptent de nombreux membres en Acadie, seraient portées peut-être à offrir, elles aussi, leur obole pour cette bonne oeuvre : les petits ruisseaux font les grandes rivières.

L'exemple sera suivi sans doute. A ceux-là l'honneur qui ont pris l'initiative ! Ceux qui connaîtront cet acte des Assomptionnistes de Montréal n'auront qu'une voix pour les en féliciter ; et nous, les Français du Nouveau-Brunswick, nous les en remercions.
UN ASSOMPTIONNISTE.
Bathurst, le 6 janvier 1917.

IN MEMORIAM

La mort fait de nombreuses victimes à Edmundston. Depuis quelque temps, elle fait elle-même parmi les personnes relativement jeunes. Mercredi matin encore, elle enlevait à l'affection de sa famille M. Joseph Marcellin Sirois à l'âge de 44 ans. Voyant sa fin approcher, il avait fait sa paix avec son Dieu et il mourut après avoir reçu tous les secours de la Sainte Eglise.

Une année passée, M. Sirois paraissait fort et robuste et ceux qui le connaissaient n'auraient jamais cru qu'il descendrait si tôt dans sa tombe. Mais vint une maladie qui ne semblait pas grave. Toutefois son médecin lui fit suivre un régime alimentaire très sévère et la santé revint à M. Sirois. Pendant l'hiver, il paraissait complètement rétabli. Dans l'automne dernier, sa santé commença encore à chanceler et malgré les soins de son entourage rien ne fit. Il y a une dizaine de jours, il disait en pleurant à l'un de ses voisins : "J'ai fini, je vais mourir et si jeune".

Le regretté défunt était né à l'Isle Verte, dans le comté de Témiscouata, Province de Québec. Il commença sa carrière dans le commerce étant successivement commis-marchand, voyageur de commerce et marchand général à Cacouna. Depuis huit ans, il était propriétaire de l'hôtel "Grand Central" à Edmundston.

Quoique jeune encore, M. Sirois avait déjà essuyé bien des déboires. Dans un incendie à Cacouna, il avait perdu tout ce qu'il possédait et avait failli perdre la vie dans les flammes. Sa femme et les

commis du magasin s'étaient aussi sauvés avec mille misères et une de ses nièces avait été brûlée vive. Quelques années plus tard, le 14 février 1911, son hôtel à Edmundston devenait la proie des flammes avec presque tout le contenu. Mais non découragé, M. Sirois se mit immédiatement à l'oeuvre et bâtit le magnifique hôtel connu sous le nom de "Grand Central".

Cachant sous un extérieur un peu sévère un coeur bon, généreux et charitable, il était dévoué pour sa famille, pour l'éducation de ses enfants. Il était aussi remarquable pour la stricte moralité avec laquelle il conduisait son hôtelier. Et les nombreux voyageurs et pensionnaires qui ont passé par le "Grand Central" se rappelleront longtemps du disparu.

Il laisse pour le pleurer et pour lui une épouse inconsolable, née Alice Michaud, sœur de M. Jos. Michaud marchand bien connu d'Edmundston, deux garçons Robert et Enoil, deux filles Yvonne et Marie-Jeanne, deux frères Arthur à l'Isle Verte et Paul marchant à Montréal, et trois sœurs dont l'une Madame Jean Labrie de Hazen, sur l'International. Il y a un an et demi, le défunt perdait sa fille Gabrielle, et l'automne dernier son vieux père le précédait dans la tombe.

Que son âme repose en paix.
COMMUNIQUÉ.
Le *Madawaska* dont le regretté M. Sirois était un ami dévoué offre à la famille ses plus profondes et sincères sympathies dans cette si dure épreuve.

M. Napoléon P. Léger perd son plus jeune enfant

Le bébé de M. Nap. P. Léger âgé de 11 mois est mort à la fin de la semaine dernière après une maladie de quelques semaines. Tous les soins assidus des parents et des médecins ne purent le sauver et le petit ange après beaucoup de souffrances allait rejoindre ses frères du ciel.

M. Léger est le commis-en-chef du surintendant du Transcontinental à Edmundston et les nombreux amis de M. et Mde Léger apprendront avec peine le départ de ce cher petit.

Nous offrons nos plus sincères sympathies à la famille.

M. Lockhart, Gérant de la Banque Royale, à Edmundston, dans le deuil

Le populaire gérant de la banque Royale à Edmundston M. Lockhart a eu la douleur de perdre dans la nuit de dimanche dernier, une petite fille, l'aînée, âgée de trois ans moins quelques mois. La petite Ruth douée d'une intelligence plus qu'ordinaire était la joie de ses parents, et sa mort laisse un grand vide au foyer de M. et Mde Lockhart.

Elle ne fut malade qu'une journée et malgré tous les soins des médecins elle expira dimanche vers les 11 heures d'une attaque de diphtérie. Nos condoléances à la famille.

NEW VICTORIA HOTEL Rue Victoria

Chambres confortables. Service de premier ordre. Salles déchantillons à la disposition des voyageurs.
Mme W. F. BOURGOIN,
Edmundston, N. B.

CARTES D'AFFAIRES

Casier Postal "5" T. 25-41
MAX. D. CORMIER
R. A.
Avocat, Notaire Public
EDMUNDSTON, N. B.

A. M. CHAMBERLAND
R. A.
AVOCAT, NOTAIRE PUBLIC
Bureau : Grand Falls
St-Léonard, tous les jeudis de chaque semaine.
Anderson Siding, le 15 de chaque mois.

Phone 34
PIO H. LAPORTE
Médecin-Chirurgien
EDMUNDSTON, N. B.

J. A. CUY, M. D.
Médecin-Chirurgien
EDMUNDSTON, N. B.

Téléphone, 18
J. A. RATTE
Médecin-Vétérinaire
EDMUNDSTON, N. B.

Casier Postal "1" T. 46
A. M. SORMANY, M. D.
Médecin-Chirurgien
EDMUNDSTON, N. B.

DR Z. VEZINA
Ex-élève des Hôpitaux de Paris.
—Médecin spécialiste—
de l'Hôpital de Fraserville
Spécialité : Maladies des yeux, oreilles, nez, gorge.
Bureau : 151 rue Lafontaine
Fraserville, P. Q.
Tél. Kénocton, 22-23
Tél. Notion, 559
Heures de Bureau :
10 hrs à 11,30 hrs a. m.
2 hrs à 5 hrs p. m.
Soir : 7 à 8 P.M.

A. E. THIBAUT
MARCHAND DE MEUBLES
Assortiment complet
EDMUNDSTON, N. B.

Casier Postal, 8 Téléphone
JOHN J. DAIGLE
MARCHAND GÉNÉRAL
EDMUNDSTON, N. B.

Au Publio

J'informe le public que je représente la maison
Gault and Metal Co.
de l'Ontario, manufacturier de Bardeau en acier pour couvertures de bâtisses et de Tôle pour l'extérieur et l'intérieur des maisons.
J'achete aussi la laine que je paierai 42 cts la livre, lavée, et 32 cts la livre, non lavée.
JOS. J. MARTIN,
St-Jacques, N. B.

Avis au Public

Avis est donné au public que ERNEST WELSH n'est ni agent ni sous-agent de la Compagnie d'Assurance sur la vie, L'UNION MUTUELLE, de PORTLAND, ME, et Messieurs les Médecins sont particulièrement mis en garde de ne pas faire d'examen médicaux pour cette Compagnie à la demande dudit ERNEST WELSH.
Par ordre,
A. P. LARIBE
Union Mutual Life Insurance Co.
Résidence : St. Leonard, N. B.
Agency : Van Buren, Maine.

J. A. DIOLE
HOTELIER
EDMUNDSTON, N. B.

Statistiques des naissances, décès et mariages du comté de Madawaska pour l'année 1916

Paroisse	Naissances	Décès	Mariages	Moyennant des naissances sur les décès
St-André	70	16	8	54
St-Léonard	75	31	23	54
Ste-Anne	91	41	21	50
St-Basile	91	56	25	35
St-Jacques	92	25	16	67
Edmundston	85	46	19	40
St-Hilaire	81	25	11	56
Clair	43	7	12	36
Lac Baker	50	20	10	30
St-François	53	23	11	30
	742	290	156	452

Montants des taxes qui seront prélevées dans chaque paroisse du comté de Madawaska pour l'année 1917

St-François	\$ 2,410.00	Edmundston	1,760.00
Clair	1,268.49	St-Basile	3,168.55
Lac Baker	1,055.64	Ste-Anne	2,526.58
St-Hilaire	2,051.66	St-Léonard	2,480.96
Madawaska	1,107.61	St-André	1,902.24
St-Jacques	1,704.25	Grand total	\$21,505.06

Le revenu du Canada a augmenté de \$44,828,000

On constate un excédent de \$60,000,000 des revenus sur les dépenses

Ottawa, 12 jan.—Le ministre des Finances donne aujourd'hui les chiffres suivants à propos des Finances du Canada pour les neuf derniers mois. Le revenu total a été \$166,856,000, soit une augmentation de \$44,828,000 sur la période correspondante de l'année dernière.

On s'attend à ce que le revenu total pour les douze mois sera de deux cents millions. Les dépenses sans compter celles de la guerre ont été durant les neuf mois de \$100,670,000. Il y aura donc un excédent de \$60,000,000 pour être appliqué à des fins de la guerre. La dette nette du Canada est de \$722,111,000, soit une augmentation de \$200,000,000 durant les neuf derniers mois. Pendant les neuf mois, le Canada a dépensé pour des fins de la guerre \$170,229,000 soit à peu près le même chiffre dépensé pendant la période correspondante de l'année dernière.

Abonnez-vous au "Madawaska"

Procurez-vous le livre du Rév. M. A. Melanson "Le Retour à la Terre". Il vous intéressera et vous fera du bien

Si l'on juge l'amour par la plupart de ses effets, il ressemble plus à la haine qu'à l'amitié.